
“去年已批300万拨款” 

安华震惊沙大仍缺水 
去年双双超标 

关級局进账2380亿 
会
 

集
 

月
 

常
 

R
H
 

立
口
 

政
 

财
 

i)IL MALAYS IA 

t* MADANI 

•
 I
 

1
*
 

9 JANUARI 2趣 (SEUVSAm|kOO PAGI 

AMA, Kq I f ^ k E f m 爛 KE 

a 

安 华 （ 左 二 ） 与 阿 米 尔 韩 查 交 头 接 耳 ， 似 乎 在 向 后 者 面 授 机 宜 。 左 为 林 慧 英 ， 右 

为佐汉马末。 GLC及GUC勿忘雇员福利 

(布城 9日讯）联邦政 

府 2 大 税 收 来 源 ， 即 

内陆税收局和皇家关 

税局 2 0 2 3年皆“高唱 

丰 收 " ， 这 2 大 税 收 

局去年取得的税收皆 

超越目标之余，还合 

共为政府带来 2 3 8 0亿 

令吉的税收。 

其 中 ， 内 陆 税 收 局 去 

年 所 鸠 收 的 税 款 高 达 

1830亿令吉，比2022 

年的1750亿令吉增加 

8 0 亿 令 吉 或 4 . 6 % ， 也 

超越了 2023年1760亿 
令吉的税收目标。 

至于关税局2023年 

则录得550亿令吉的税 

收，比2022年的535亿 

4 0 0 0 万 令 吉 ， 增 加 

2 . 7 % o 
首 相 兼 财 长 拿 督 斯 里 

安华今早在财政部常月集 

会上，作出这项宣布。 

“ 关 税 局 的 税 收 也 超 

越了目标，我感谢他们的 

付 出 ° ” 

另 一 方 面 ， 安 华 指 示 

官联投资公司（GLIC) 

及官联公司（GLC)减少 

海外投资，并将资金转投 

国内。 

他 说 ， 无 论 如 何 ， 政 

府准备在有需要的情况之 

下，向官联投资公司及官 

联公司提供在海外投资的 

灵活性。 

减少海外投资 

‘ ‘ 我 已 发 出 数 项 指 

示，以强调减少在海外投 

资 ， 因 为 若 理 由 不 够 充 

分，我们的主要公司要是 

没能力确保具吸引力和有 

利可图的投资，那么就没 

合理的理由举办活动，以 

吸引外资来马。” 

安 华 也 促 请 财 政 部 和 

昌明监督单位协调举措， 

以便官联投资公司及官联 

公司所落实的策略，符合 

2030年新工业大蓝图 

(NIMP 2030)及国家能 

源 转 型 路 线 图 

(NETR) ° 
‘‘我要求官联投资公 

司及官联公司直接与领导 

层互动’以确保所执行的 

项目符合我们所制定的政 

策 ° 

“ 我 举 例 ， 能 源 和 数 

字转型对国家而言是非常 

迫切和关键，这需要所有 

人参与数字转型，因为若 

我们没能快速和迅猛地改 

变 我 们 的 教 育 系 统 和 治 

理 ， 这 将 导 致 我 们 落 

后 ° ” 

活 动 出 席 者 包 括 第 二 

财 长 拿 督 斯 里 阿 米 尔 韩 

查、副财长林慧英，以及 

财政部秘书长拿督佐汉马 

末 ° 

安 华 说 ， 在 国 家 的 发 

展上，官联公司（GLC)与官 

联投资公司（GLIC)应当肩 

负起更大的企业责任，包 

括提升雇员的福利，而非 

由政府一力承担。 

他说，GLC和GLIC 

除了需着重投资、盈利、 

效率、数字化等事宜，也 

应关注雇员的福利层面， 

包括为旗下贫穷雇员实现 

居者有其屋。 

“ 我 还 记 得 早 前 关 于 

首相兼财长拿督斯里 

安华下令提呈马来西亚沙 

巴大学（UMS)水供持续 

不足问题的详尽拫告，因 

为政府去年已批准300 

万令吉拨款。 

他 今 早 在 财 政 部 常 月 

集会上致词时说，他从社 

交媒体上获知沙巴大学学 

生仍面对水供问题，且已 

于昨日通知高等教育部长 

拿督斯里占比里博士。 

“ 我 不 懂 这 项 目 是 否 

耗时，我不是要惩罚。我 

要求详细报告，在财政部 

长（安华本身）批准紧急 

拨款，以解决该大学水供 

问 题 后 ， 到 底 发 生 什 么 

事？ 

“ 我 要 报 告 ， 可 能 财 

政部秘书长（拿督佐汉马 

末）可询问相关部门秘书 

长 。 g 我 批 准 后 ， 发 生 什 

么事？部门及大学采取了 

什么行动？ ’’ 

政 府 去 年 5 月 3 1 日 

批准300万令吉拨款予 

国能、马电讯私营化的拫 

道，我说，这些私营化后 

的 机 构 如 今 创 下 庞 大 收 

益，因此，作为财长的我 

应当有所表示，我在此说 

— 声 谢 谢 ° 

“ 但 当 我 提 到 他 们 的 

( 雇 员 ） 问 题 还 没 解 决 ， 

特别是在国能、马电讯底 

下的贫户，难道这是部门 

的问题？这显然是企业机 

构的问题。 

“在 1万 5 0 0 0名雇 

沙巴大学，以解决水供问 

题，因为安华不希望沙巴 

大学学生在学习期间仍面 

临日常生活问题。 

占比里昨天宣布拨款 

2 0 0 万 令 吉 予 沙 巴 大 学 ， 

作为短期及长期解决水供 

问题。 

针 对 昨 日 与 彭 亨 州 政 

府与彭亨工程局领导层会 

面事宜，安华说，会上有 

提 出 7 0 至 8 0 亿 令 吉 的 

拨款要求，用于彭州基建 

项目，他席间也向他们讲 

解国家财务状况。 

“ 我 看 到 有 时 候 有 些 

州出现‘脱节，，因此， 

我善用这时间解释国家债 

务和财政赤字。 

“ 如 果 有 紧 急 需 要 ， 

我们会批准拨款，如管理 

及维护问题。 

“ 我 们 希 望 每 个 官 

员，不仅是财政部，而是 

所有部门、州及县镇都至 

少 理 解 政 府 能 力 及 其 限 

制 ° ” 

员当中，有5000人没有 

房子，我们怎不思考计划 

为自家雇员建造房子？ 

‘‘在商言商，这个收 

入相当低的群体的重担交 

由部门和政府寻求对策， 

我认为这并不合理。” 

有 鉴 于 此 ， 他 要 求 

GLC和GLIC在一个月内 

向政府提呈策划报告，关 

于投资、土著、雇员房屋 

和教育’包括提升教育素 

质的计划。 
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